



Equivocado reportaje en sitio web de la famosa estación británica

Indignación en Parral porque la BBC aseguró que Neruda nació en Temuco

“No se pueden dar el lujo de mentir o lanzar una información descabellada de este tipo”, reaccionó Claudio Bravo, alcalde parralino.

FABIAN LIANCA

“Pablo Neruda nació en Temuco”, se titula el artículo publicado por el sitio web de la británica cadena BBC que provocó la indignación de los habitantes de Parral, ciudad donde efectivamente el poeta vio la luz hace cien años.

El reporte, firmado por el corresponsal Manuel Toledo, incluye extractos de poemas referidos a la influencia que tuvo para el vate la ciudad de La Frontera, además de opiniones de algunos dirigentes sociales que refrendan la tesis errada.

El redactor elige los siguientes versos para comprobar su tesis: “Del pecho polveriento de mi patria me llevaron sin habla hasta la lluvia de la Araucanía”. Además, incluye otra cita del célebre autor: “Mis principales recuerdos son de Temuco, al sur. De ese paisaje quedó impregnada mi poesía”.

Como fuente principal, la nota menciona a Andrés Salvadores, director de la Cámara de Comercio de Temuco. “Estábamos en una reunión con el alcalde cuando dije que podría jurar ante un notario que Pablo Neruda había nacido en Temuco”, aseguró ayer el cronista.



“Es incalificable”

“No se lo perdonó a un medio como la BBC. Es incalificable que pueda caer en un error histórico tan notable porque se supone que ellos, que crean una corriente de opinión a nivel mundial, deberían tener fuentes de primerísimo nivel”, reaccionó ayer Claudio

Bravo, alcalde de Parral, molesto por la publicación en el prestigioso medio.

El jefe comunal añadió que la multimedial estación inglesa “no se puede dar el lujo de mentir o lanzar una información descabellada de este tipo”.

Bravo se mostró algo confun-

do sobre el propósito que hay detrás de esta información. “No sé cómo tomarlo, si como una doble intención o simplemente ignorancia. Esto se pudo haber producido fundamentalmente porque Neruda vivió unos cuatro o cinco años en Parral antes de irse a otra ciudad. No sabemos si eso provocó el error, si pensamos con buena intención, eso sí”, recalcó.

Los parralinos, también esgrimen con seguridad las evidencias que respaldan su postura respecto del tema. El sitio web www.parral.cl incluye un link sobre el Premio Nobel con documentos digitales irrefutables. Se lee: “Acta de nacimiento de fecha 1 de agosto de 1904, de Ricardo Eliázer Neftali Reyes Basoalto, nacido el 12 de julio de 1904, a las 9 pm en calle San Diego. Con nota del año 1947, al lado izquierdo, donde se rectifica que el nuevo nombre del inscrito es Pablo Neruda”.

Para zanjar la discusión abierta por la BBC, el escritor Dario Osés, de la Fundación Pablo Neruda, argumentó que “es un juego decir que Neftali Reyes nació en Parral y el poeta en Temuco, porque está suficientemente documentado que nació en Parral”.

Sobre el artículo de la BBC claramente errado, Osés asumió: “Qué se le va hacer, son procedimientos periodísticos para llamar la atención, para atraer, pero no hay discusión al respecto”.

Indignación en Parral porque la BBC aseguró que Neruda nació en Temuco [artículo] Fabián Llanca.

Libros y documentos

AUTORÍA

Llanca, Fabián

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Indignación en Parral porque la BBC aseguró que Neruda nació en Temuco [artículo] Fabián Llanca.
retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)